

Aumentan mujeres gobernantes

Nueva líder de Trinidad y Tobago es la 18ª mandataria en el mundo

La lista de mujeres con las riendas del poder en sus manos se engrosará esta semana con el nombre de Kamla Persad-Bissessar, una abogada de origen indio que asumirá el cargo de primera ministra de Trinidad y Tobago.

Es la primera vez que el titular del Gobierno de este país caribeño, formado por las dos islas que le dan nombre, es una mujer, aunque en el año 2000 la propia Persad-Bissessar ejerció en funciones el cargo de primera ministra durante un tiempo.

En América, hay actualmente dos presidentas: Cristina Fernández, de Argentina, y Laura Chinchilla, en Costa Rica.

También tienen presidentas Suiza (Doris Leuthard), Filipinas (Gloria Macagapal Arroyo, saliente), Liberia (Ellen Johnson Sirleaf), Lituania (Dalia Grybauskaitė), Finlandia (Tarja Halonen), India (Pratibha Patil) e Irlanda (Mary McAleese).

Además hay tres reinas y jefas de Estado en Europa, Isabel de Inglaterra, Margarita de Dinamarca y Beatriz de Holanda, y una jefa



Kamla Persad-Bissessar, próxima primera ministra de Trinidad y Tobago, se une a la lista de gobernantes femeninas actuales, que incluye a Laura Chinchilla, presidenta de Costa Rica; Cristina Fernández, de Argentina, y Angela Merkel, canciller de Alemania, entre otras. AFP/La República

de Gobierno en Alemania, Angela Merkel.

La Reina Isabel II está representada por gobernadoras generales en Canadá (Michaëlle Jean), Australia (Quentin Bryce), Antigua y Barbuda (Louise Lake-Tack), y Santa Lucía (Pearlette Louisy).

En el caso de Persad-Bissessar, ha sido también la primera mujer fiscal general de su país y ha sido ministra de Asuntos Legales (Justicia) y Educación, entre otros cargos. En sus primeras declaraciones tras conocer la victoria de la hasta

ahora opositora coalición Congreso Nacional Unido (UNC, sigla de su nombre en inglés) hizo referencia a su condición de mujer para destacar lo difícil que es compaginar la vida familiar con la política y agradecer a su marido e hijos su paciencia con ella.

“Traigo a este puesto de liderazgo no solo experiencia política y de gobierno, sino (...) con el espíritu de crianza que da el ser madre y abuela y cuidaré de todos ustedes como si fueran mis hijos y nietos”, dijo a sus compatriotas esta aboga-

da, nacida en 1952. Quizás, entre otras razones, por las dificultades que implica ser política, esposa y madre, son pocas las mujeres que llegan a estar al frente de sus países como Persad-Bissessar.

La primera mujer que fue elegida primera ministra en la urnas fue Sirivamo Bandaranaike de Sri Lanka, en 1960, y la primera mujer presidenta por la misma vía fue la argentina Isabel Martínez de Perón.

Bogotá / EFE